



# EL FERROCARRILICO

## SEMANARIO JOCOSO

Veinte ediciones diarias.

Tirada 1.800.000 ejemplares.



AÑO II.

Precios de suscripción:  
3 pesetas trimestre.  
15 cts. número suelto.  
25 cts. número atrasado.

CUEVAS 20 DE ENERO DE 1906.

Administración y Redacción,  
San Antonio 4.  
PAGO ADELANTADO

NÚM. 43.

El Ferrocarrilico es el periódico de mayor circulación de Cuevas

### Recuerdos de Toledo

A D. Francisca Navarro.

No olvidaré mi última visita a la antigua capital de los reyes godos, ni la hermosa perspectiva que parte de esta ofrece desde los balcones de su elegante mirador del Miralero, desde donde me sirvió usted de ilustrado cicerone, por lo que le rindo público testimonio de mi reconocimiento.

Ante aquel precioso mirador, el panorama se desarrolla con magnitud singular. Aquel famoso puente de Alcántara situado entre dos montañas, distinguiéndose en la una la mole inmensa del Alcázar, y en la otra el Castillo de San Cervantes, ante cuyos gloriosos restos se comprende los servicios que tal fortaleza prestó a Toledo.

El Tajo, no tan caudaloso por los poetas, va rodando amorosamente la ciudad no dejando más espacio a ella que por la parte norte. Aquel es el Hospital de Afuera, vasta mansión cuadrada, cuyo interior pueda admirar el visitante la estatua de su fundador el Cardenal Tavera, última obra de Barragán.

La fábrica de tintas de San Blas, cuyos productos son tan exquisitos y apreciados; la Basílica de Santa Leocadia, donde se venera el Cristo de la Vega, que inspiró a Zorrilla su hermosa leyenda "A buen juez mejor testigo"; gigantescas ruinas de los monu-

mentos que elevó Roma en la ciudad de Alfonso VII; la dilatada y risueña vega, siempre verde; multitud de torres árabes ó góticas; campanarios, minaretes de mezquitas; aquel misterioso alfar, etc. etc., y resonando en conjunto tan grandioso como confuso los nombres de España, Palayo, el Cid, Carlos V, Cisneros, Padilla, Garcilaso.

A cada uno de los palacios de Toledo, de sus conventos, a cada una de sus iglesias y calles a cada una de sus piedras, por decirlo así, va unido un episodio histórico, respirando este polvos de los siglos es como se penetra mejor en el seno de las edades lejanas.

Por un dédalo de calles estrechas, que suben y bajan, con un piso infernal, se llega a la puerta de un monumento, al Cristo de la Luz, mezquita en miniatura, hoy en ruina lastimosamente y de la primera época de la arquitectura morisca.

En aquella típica ciudad, historia viva de nuestra patria, no debía faltar una de las más hermosas catedrales de España. En ella se compendia el Toledo de todas las edades; sus santos, sus reyes, sus héroes, sus prelados, han dejado en todas sus Capillas algunas huellas de su paso; e uno sus reliquias; el otro sus estatuas; el tercero su aplicación a la riqueza de la Catedral, nos enseña una página de los males de la ciudad; admitiendo por decirlo así maravillas artísticamente acumuladas.

No hay alabanza que no hayan escuchado las piedras toledanas pues grandes civilizaciones se han entre sus muros venerables; de los judíos vense allí muestras de su genio útil; de los árabes tra-

zas de sus ensueños hechiceros; de los castellanos su voluntad de dominio religioso, así es que pasar un día en Toledo es como vivir en pocas horas toda la vida artística de antaño.

El Mesón del Sevillano, ¡ah! Pasaría desapercibido seguramente para el viajero tal edificio, que nada tiene de notable, si no fuera por la inscripción grabada en su única puerta de entrada, donde se consigna que allí, según la tradición y la crítica, escribió *La Ilustre Fregona*, el mayor de los ingenios españoles, Miguel de Cervantes.

Por mucho que se visiten y remiren los múltiples tesoros que se guardan en la corte visigótica, siempre se encuentra con joyas ó con contrastes de rara belleza, y por todos conceptos Toledo es una de las ciudades que mayores encantos puede ofrecer a un espíritu castizo amante de las grandezas que nos legaron nuestros antepasados.

F. Cáceres Pla.

### CRONICA LOCAL

Semanas de emociones políticas ha sido la que hoy termina el recibimiento y despedida de Diputado por Sorbas Romelerto que algún guasón desocupado se hizo en tres grupos ó facciones que fueron a esperarle y le confesado que le causó el efecto de las tres caídas. Subra al alcazar y si sube quemará de Longinos?

Con motivo de esta visita se

han celebrado reuniones políticas en varias y conocidas casas de significados liberales. Todos ellos se creen ser los elegidos. Con esta claridad política el pueblo está rebotando alegría. En alguna de estas reuniones se asegura tuvo que intervenir el Senado ó reunión de hombres graves para suavizar asperezas. El programa de los que se creen ser la encarnación genuina de la política de Portuñal, no puede ser más consolador. «Justicia y Moralidad hasta en la Administración» No conocemos ninguna fracción política que pretenda lo contrario, lo malo es que no nos convencen las palabras; obras, obras y obras; es lo que deseamos ver pronto. Los altos destinos municipales parece ser están todavía en equilibrio inestable.

San Antón ha celebrado su anual fiesta con el gusto habitual y la numerosa concurrencia de todos los años.

Sebastián no quiere ser menos y se lanza a la calle con elucido por las artísticas antigüas y poniendo punto final a tanta música, y tanto cohete como se han derrochado en estos días. Por fin desahucarán nuestros oídos de tanto ruido y nuestros concéjales podrán sin las excitaciones nerviosas que les producen los truenos y los acordes, asistir a las sesiones del Ayuntamiento. En la de esta semana, no hemos podido enterarnos de sus acuerdos, son



Ferrocarrilicodazos

Los caseros de escuelas municipales se empeñan en desuirar a nuestra primera autoridad y lo van a conseguir...

El administrador de la finca donde está la escuela municipal, al ser llamado a un plazo brevísimo para que le entreguen las mensualidades que le adeuda el Ayuntamiento...

Esto dice mucho en honor de un pueblo.

COMUNICADO

Se. DIRECTOR DEL FERROCARRILICO. Respetable Sr. mio: Merece un cumplido elogio, que yo me complazco en tributárselo desde las columnas de su muy distinguido semanario...

...samos. Padres infelices, podemos decir que nuestros hijos a partir de ese derecho de educación del niño? Pobres hijos nuestros semejantes a una familia arro-

...a su nueva maestra y antes se arrojaría por el juzgado, por la misma falta de pago desguape a la mayor brevedad posible la casa. Pero Sr. Alcalde, ¿ya Ud. a con-

Termino por hoy Sr. Director no sin antes rogarle perdone tanta ignorancia cuanto mal redactada carta ha lanzado mi débil y callosa mano: hasta otra le reitera, fecho en Almería el día 19 de Mayo de 1906.

Un labriego amante de la Justicia. 19 Mayo 1906. Con gusto me certifico de haber recibido con agrado la carta que me ha dirigido deseando que todos los padres tomen el ejemplo y protesten de abandono en que se halla la educación de sus hijos.

A LAS GAFAS DEL TIO, GINÉS

SONETO

Si llanto de las grandes cristaleras Para elegir a la mujer que adoras Orellendo qué al saltarte esas factoras Con tus ojos no mas, díscoll vieras.

Alen. Hojmin el Jaráz.

UN IDILIO Y

...ELEVAS SO DE



...El capitaro al costado, camina Rosa. Se encuenra con su hijo, chico travieso Y a vuelta de ternetas se dan un beso.



...Ella viene bailada, ézregulliosa en el no. La dice mil ternetas, y Rosa suspira. Y al cantar la boca que quebrada está el el. El alegre la abraza... ella entre tanto Llorá y gime... más luego templado el llanto.



Enojado el rostro, más de ir... Pues la boca del cántaro quebrada me... Esgrimiendo la caña de vieja escoba, A Rosa propinóle tremenda soba.



EPILOGO

Bajo de la escalera, la pobre Rosa... De desconsuelo en mares, triste se anega, Que al recordarla en brazos de aquel bisoño Su madre enfurecida, le arrancó el moño.

lecho de almendra y rodeada de hermosa huerta de naranjos y rosales...

Detengámonos en ella para mirarla y veremos pasear por entre los mazizos del jardín a dos amantes; son jóvenes, a penas hace un mes se han casado; son Enrique y Luisa; él es rubicundo, en el cogor flores con las que va obstruyendo la cabeza de su esposa, ella sonríe y le deja hacer: En su semblante se muestra dulce melancolía, sus hermosos ojos negros, sombreados por largas y sedosas pestañas, se fijan en el infinito; su boca pequeña, de labios ligeramente abultados, cual si las delicias que encierran, les hicieran estallar, se abre con un gesto de duda y en su frente se lee un pensamiento que, a la mirada de cualquier observador, no hubiera podido escapar... Luis se acerca a ella con un nuevo manjar de flores que, se entretiene en deshojar, sobre la cabeza de Enrique...

De pronto en la espesura se oye un grito gutural salvaje, indefinible, y un joven, saltando los matorrales, llega al lado de Enrique...

Epilogo

A los pocos días de ocurrir la espeluznante historia relatada los periódicos locales hicieron, sobre poco más o menos, la siguiente noticia:

«En la playa de Villaricos se ha encontrado el cuerpo de un joven, vecino de esta y llamado Antonio...

grimas, el cabello se le sobre sus torneadas espaldas y ligeramente cubierta por una blanca, finísima camisa, abrió el balcón y silenciosa, triste, vega, parecienlo más que mujer, la fantástica sombra de un espíritu, avanzó hasta donde le paralizaron los martos...



Sección Minera

Societá Minera et Exploitation... Los señores Staub y Sotarra han constituido una importante Sociedad Minera...

Por ahora podemos participar a nuestros lectores que la Sociedad ha empezado a operar en Cuevas, lo cual nos llena de satisfacción...

nos parece la labor de nuestro amigo y paisano; no dudando que tan laudable conducta ha de ser premiada con el reconocimiento de todos los hijos de este pueblo...

MARTES CLASICOS

Después de regresar de sus sesiones del Alto Vieiento han inaugurado sus clasicos martes los señores de Mesa...

El dueño de la casa hizo gala de sus conocimientos en el manubrio...

redactor correspondiente en la importante zona minera del Cabo de Gata a nuestro querido amigo D. José Flores Bernabé...

Natalicio

La señora de nuestro amigo Don Juan de Tena y Campoy ha dado a luz un robusto niño...

Desde Vera

Dona Coacha Flores de Gimenez ha dado a luz una hermosa niña...

Bautizo

Mañana Domingo se harán administradas las aguas del bautismo al niño...



Telefonía sin hilos

¿Quién llama?

¿El correspondiente de Macael?

No, no está el Director. ¿Qué desea?

Ignoro lo que me está usted diciendo; lo pondré en su conocimiento. Dices usted que si ha sido el quien le ha mandado hacer una lápida con un huerto de naranjos y palmeras...

Nos alegramos

Se encuentra completamente rehabilitado de su dolencia que le ha tenido en cama nuestro amigo don Landelino Navarro.

Redactor-corresponsal

En nuestros buenos deseos de ampliar en lo posible nuestra información, tenemos el gusto de nombrar

Imp. de Campoy.

NOTICIAS

Saludo

Hemos tenido gusto de saludar en esta al Directo de "El Minero de Almagrera", D. G. José Bernabé, quien ha permanecido breves horas entre nosotros, regresando a sus posesiones de Guzmánara.

Comprador

Es esperado en esta dentro de breves días un acudido industrial minero que trae el proposito de adquirir la producción minera de Sierra Almagrera.

Nos alegramos

# EL FERROCARRILICO

Sr D.

## GRAN FONDA ESPAÑOLA

Situada en la Calle de San Sebastian, el punto mas fresco de la poblacion con grandes vistas del Carmen.

Establecimiento de primer orden; espaciosa habitacion, luz eléctrica; timbre en todas ellas, sala de baños y teléfono, se proporcionan carruajes para todos los puntos.

Esmerado servicio. Precios económicos.

Especial para viajeros.

Se sirven comidas y banquetes á domicilio

González Basso y C. Limited  
JEREZ DE LA FRONTERA  
Cosecheros y exportadores de

los mejores vinos de Jerez. Representante en Cuevas, ALFONSO GONZALEZ.

### ZADUOTOZ

## IMPRENTA DE CAMROY

Calle de la Observacion número 1

CUEVAS

Montado este establecimiento con arreglo á los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos tipograficos con prontitud perfeccion y economia.

Recibos de Loteria se hacen en esta imprenta Modelo núm. 1 2, 3, 4, 5, 6, á varios precios, y un gran surtido en tarjetas modernistas, en varios colores y precios.

## EL DIA

Compañia Anónima de Seguros

Legalmente constituida en Cartagena por escritura pública con arreglo á las leyes.

Capital sobante 10.000.000 de pesetas.

Libreria de Juan Valero CUEVAS (Almería)

Gran surtido en postales, libros de educacion, obras científicas, religiosas, y recreativas. Suscripciones á novelas y periódicos.

Compra, venta y cambio de sellos para colecciones.

Especialmente compro sellos del Centenario del Quijote y adquisiciones antiguas á precios ventajosos.

Tambien se admiten encargos de sellos de caucho y encuadernaciones de lujo.

Se compran acciones de minas en el distrito de Herrerias (Cuevas) dirigidas á don Francisco Santa Valero.

### Anuncios telegraficos

Admitimos en esta sección de anuncios telegraficos á los siguientes precios por insercion sin descuento. Por un telegrama anuncio de 20 palabras cada palabra mas cinco céntimos.

Las abreviaturas se cuentan como una palabra y toda cantidad que exceda de cinco cifras por dos palabras. Cada anuncio tiene un aumento de 10 céntimos de impuesto del Estado.

Miguel Flores Rodríguez

SAN AGUSTIN 30. CUEVAS

Tengo el gusto de anunciar á mi numerosa clientela que á mas del inmenso surtido que he tenido siempre de abozos, cristales y lampisteria, acabo de recibir grandes existencias de artículos de fiateria, propios para regalar. No comprar antes de ver los precios, formas y dibujos de este establecimiento. Juegos de tabaco, de cervoz, de café y de yuno, centros, cerros, macetas, fierros, golliques de alabastro y meta fundido, jarrones, botellas, yon va.

## Montes de Hierro

Con 80% de peróxido

Sistayo venijosa y económica al de plomo.

Peróxido de Hierro sin preparación, ni calcinacion, de 74

para purificacion del gas del alumbrado.

Precios de latas y lonjuras.

Hijos de José Eusebio Rochet.

Telefono 819. BILBAO.

Hijos de Pedro Puertas

Taller de Carpinteria, Ebanisteria, Tapiceria y Decorado.

Camino Nuevo

Material Eléctrico

Antes de hacer instalaciones, pedir muestras de precios de toda clase de material y ver el material.

Gran barato!

Ab. Gonzalez

MOLINICO 5

so. vajillas con preciosos dibujos y filtes oro, figuras de porcelana etc.

ESTABLECIMIENTO DE MAQUINARIA

Construccion y reparacion de maquinas de todas clases y para toda clase de trabajos.

maquinas y utas de hierro y bronce.

Deposito de tuberias, bobinas, empaquetaduras, grasas y toda clase de accesorios para maquinas.